

ÉDITORIAL

Michel Karatchentzeff (1942-2024)

Michel Karatchentzeff, qui avait accepté, outre son travail d'enseignant à l'université Paris VI, les rôles un peu ingrats de président de l'Institut Louis de Broglie et de directeur des Annales, nous a quittés le 22 septembre 2024.

C'était l'un des plus anciens collaborateurs de la Fondation Louis de Broglie, à laquelle il était arrivé un peu par hasard à la suite d'une rencontre en vacances avec Georges Lochak, comme il l'a raconté lui-même dans l'un de nos derniers numéros. Il y avait trouvé ce qu'il aimait par-dessus tout, la passion de la physique, le souci de la rigueur et de la vérité, et aussi un ancrage historique auquel il tenait tout particulièrement.

Car sa curiosité s'étendait à de nombreux domaines, et il avait apporté son concours aussi bien à des historiens, des physiologistes, qu'à la vulgarisation de la science auprès de tous les publics.

C'est ainsi qu'outre ses travaux scientifiques, il a participé aussi bien à l'édition de cours inédits de Louis de Broglie, que des livres de Pierre Billaud sur la naissance de la bombe H, ou encore à l'histoire de la résistance dans cette Auvergne qu'il aimait tant.

Nous garderons de lui le souvenir d'un caractère chaleureux, d'une grande générosité, et surtout d'une parfaite sincérité avec laquelle il défendait ses opinions, sans jamais se départir de la sérénité qui allait bien de pair avec sa silhouette athlétique.

LA RÉDACTION